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L’I N I Z I AT I VA GRAZIE ALLA COOPERAZIONE TRA MINISTERO E REGIONI, SUL PORTALE ITALIA.IT SI POSSONO PRENOTARE ESCURSIONI GUIDATE GRATIS

Turismo lento, stagione in forse
Interruzione ferroviaria permettendo, i «Cammini aperti» in Puglia e Basilicata

MARISA INGROSSO

l Interruzione ferroviaria permettendo, il 13 e
il 14 aprile viaggiatori italiani e stranieri po-
tranno godere del privilegio di tuffarsi nel pae-
saggio di Puglia e Basilicata accompagnati, gra-
tuitamente, da guide ambientali escursionistiche
o accompagnatori di media montagna che indi-
cano la via e “raccontano” il territorio. Le pre-
notazioni, corredate da spiegazioni in italiano e
inglese, sono già aperte su Italia.it, il portale rea-
lizzato dal Ministero del Turismo con il contri-
buto dell’Unione europea. L’iniziativa «Cammini
Aperti», è parte di «Scopri l’Italia che non Sapevi –
Viaggio Italiano», un progetto congiunto di pro-
mozione turistica delle Regioni Italiane facente
parte del Piano di Promozione Nazionale 2022 del

Ministero del Turismo.
In Puglia il 13 aprile, si potrà fare un percorso ad

anello di 9,2 km da Castellana Grotte, in direzione
Alberobello e ritorno; un pezzetto del ben più
grande Cammino denominato «La rotta dei due
Mari», il coast to coast pugliese lungo 130 km, dal
Mar Adriatico al Mar Ionio, da Polignano a Mare
fino a Taranto. Il 14 aprile, invece, si potrà fare un
percorso ad anello di 10 km, una frazione della Via
Ellenica che appartiene al celebre Cammino Ma-
terano e collega due siti patrimonio UNESCO,
come Alberobello e Matera. L’itinerario però si
muoverà tra Castellaneta e Laterza, alla scoperta
di uno dei canyon più imponenti d’Europa. È
parte dello stesso Cammino Materano, ma sulla
Via Lucana l’escursione di 8 km che si può pre-
notare per il 13 aprile per andare alla scoperta

della Basilicata. In questo caso, si parte da Mi-
glionico per raggiungere l’area picnic del bosco
della Manferrara. Il ritorno a Miglionico - spiega
Italia.it - avverrà tramite bus navetta gratuito.

Come si diceva, questa forma di turismo lento è
sempre più apprezzata e le due Regioni hanno
investito sulla promozione dei Cammini. Chi li
sceglie, però, di solito raggiunge le regioni con il
mezzo di trasporto pubblico meno impattante,
cioè il treno, magari caricandovi su la propria
bici. Purtroppo, i lavori per la messa in sicurezza
della frana che incombe sui binari tra Foggia e
Caserta non finiranno prima del 14 aprile (se tutto
andrà bene). L’aspetto positivo è che quest’anno
potrebbero esserci più posti a disposizione per i
pugliesi e i lucani che volessero approfittarne.

ingrosso@gazzettamezzogiorno.it

IL DISSESTO RFI: INIZIATO IL CANTIERE NELLA GALLERIA STARZA. TUTOLO: ANAS NON CHIUDA IL «PASSO DEL LUPO»

Frana sulla linea per Roma
via ai lavori, incognita acqua
Emiliano si appella a Meloni. Capone scrive a Salvini

l La buona notizia è che sono iniziati i lavori alla
galleria ferroviaria tra Foggia e Caserta che, il 12, è
stata coinvolta dalla frana. La cattiva notizia è che
questo genere di interventi, in un’area infragilità dal
dissesto idrogeologico, sono così delicatissimi. L’ac -
qua per esempio, può essere un pericolo non soltanto
quando scorre in superficie e trascina giù fango e
detriti, ma anche quando impregna la collina e poi
s’incanala e sparisce in profondità. Ecco perché -
spiega Rete Ferroviaria Italiana (Rfi) - sono in corso
«attività di trivellazioni profonde, fino a 100 metri,
necessarie al monitoraggio geologico. L’obiettivo è
individuare la natura e la caratterizzazione dei ter-
reni, la profondità della superficie di scorrimento e la
quantità d’acqua presente nei sottosuoli».

L’azienda ritiene di poter terminare i lavori entro
il 14 di aprile e avvisa che «ulteriori squadre si
aggiungeranno ai tecnici già al lavoro, per un totale
di circa 50 persone». Intanto, ieri le massime cariche
istituzionali politiche della Regione Puglia hanno
bussato alle porte di Palazzo Chigi. Il presidente della
Giunta, Michele Emiliano, a L’Aria che tira su La7,
ha «suggerito» alla presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, «un decreto legge immediato che per la du-
rata dei lavori imponga prezzi calmierati per gli altri
mezzi di trasporto da e per la Puglia e la Campania».
Emiliano ha fatto notare che «dopo l’interruzione
della linea ferroviaria sono aumentate le richieste
per i biglietti aerei e l’algoritmo legato alla domanda
e all’offerta ha aumentato i prezzi». «Queste - ha detto
- sono speculazioni orrende che vanno evitate». Emi-
liano ha poi precisato che «la fragilità di quel ter-
ritorio non è una novità e non è colpa di questo
governo, semmai - ha aggiunto - la prevenzione è
stata insufficiente negli anni e questo è un tema che
riguarda le infrastrutture del nostro Paese in ge-
nerale».

«Il Governo Meloni accolga l’appello del presi-
dente Emiliano e prenda seri provvedimenti per la
scandalosa speculazione in corso su voli e bus da e
per la Puglia e la Campania», scrivono quindi i
deputati pugliesi del Pd, Ubaldo Pagano, Marco La-
carra e Claudio Stefanazzi.

Da parte sua, la presidente del Consiglio regionale,
Loredana Capone, s’è invece rivolta per iscritto al
ministero dei Trasporti e delle Infrastrutture, gui-
dato da Matteo Salvini. Oltre a stigmatizzare l’au -
mento delle tariffe, Capone chiede «un intervento
urgente» per far fronte a «una situazione che isola la
nostra regione creando numerosi disagi soprattutto
in prossimità della Pasqua». Perché «non solo molti
pugliesi non potranno rientrare a casa, ma si ve-
rificherà una brusca frenata per il turismo. Sarà
difficile raggiungere la Puglia in questo periodo
dell’anno, un momento importante e atteso dagli
operatori turistici. A questo si aggiungono i gra-
vissimi disagi registrati dai pendolari e dai nostri
studenti – aggiunge Capone - Questa situazione non è
sostenibile. Vengono lesi i diritti». «Anche volendo
prendere l’autobus per raggiungere Roma da Lecce -
dice - ci vogliono 12 ore e il prezzo è di circa 70 euro
con pochissimi posti a disposizione. C’è già il tutto
esaurito. Mentre i passeggeri di Trenitalia raccon-
tano di viaggi da incubo su autobus sostitutivi»,
come riportato sulla Gazzetta di lunedì. «Per tutto
questo – conclude la presidente - ho scritto al mi-
nistro dei Trasporti e delle Infrastrutture, Matteo

Salvini, affinché intervenga per adottare soluzioni
alternative e creare i collegamenti necessari mo-
nitorando nello stesso tempo le operazioni di re-
cupero della linea sospesa. Questo evento ha di-
mostrato ancora una volta la fragilità del nostro
sistema infrastrutturale e dei nostri collegamenti al
Sud. Le nostre preoccupazioni sull’autonomia dif-
ferenziata oggi sono ancor più fondate».

Da Foggia arriva un’altra “tegola” sui collega-
menti da e per la Puglia, la chiusura della galleria
Passo del Lupo a partire dal prossimo 22 marzo. In
una nota, il consigliere regionale Antonio Tutolo
(Gruppo Misto) afferma: «È il caso di far coincidere la
chiusura della galleria Passo del Lupo, al confine tra
Puglia e Molise, e l’interruzione della linea ferro-
viaria che collega Foggia e Benevento? Ma dico: c’è
un apposito disegno per isolare la Provincia di Fog-
gia? Chiedo ad Anas di posticipare la chiusura della
galleria sulla Statale 17, strada di connessione diretta
tra la Capitanata e Roma, a dopo il completamento
dei lavori sulla linea ferroviaria, affinché si limitino
i disagi della popolazione in transito su una via di
collegamento nevralgica per questo territorio».

Marisa Ingrosso

FERROVIA
In alto l’area
interessata
dalla frana
A sinistra, la
presidente
del Consiglio
regionale
pugliese,
Loredana
Capone
e il
presidente
della Giunta
regionale
Michele
Emiliano

.
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Edilizia sanitaria salva
E il deficit cala a 39 mln
Emiliano: rassicurazioni da Fitto e Schillaci sulle risorse del Pnrr

Torna il sereno sulla sanità pugliese, dopo
le polemiche sul possibile dirottamento dei
fondi euroipei (Fsc) e le cifre altalenanti sui
progetti finanziati dal Pnrr. Nei giorni scorsi,
infatti, il presidente della Regione Michele
Emiliano insieme all’assessore alla Sanità Roc-
co Palese e al direttore di dipartimento Salute,
Vito Montanaro, ha incontrato nellla commis-
sione Salute della Conferenza delle Regioni il
ministro della Sanità Orazio Schillaci e il mi-
nistro della Coesione
Raffaele Fitto, sul te-
ma della copertura fi-
nanziaria per gli in-
vestimenti del PNRR
(PNC - Piano nazio-
nale complementare)
sull’edilizia sanitaria
(il progetto «Verso un
ospedale sicuro e so-
stenibile» per la ri-
strutturazione antisi-
smica degli ospedali).
E sul mantenimento
dei finanziamenti, in
modo da poter andare
avanti con i lavori,
«ho ricevuto ampie
rassicurazioni - spiega Emiliano - sulla pos-
sibilità di continuare a lavorare con gli im-
pegni giuridicamente già presi». Per la Regione
Puglia infatti sono disponibili 114 milioni: gli
interventi per l’adeguamento antisismico già
appaltati e con cantieri avviati sono per circa
98 milioni di euro. C’era il rischio che l’ap -
provazione del cosiddetto Dl «Pnrr Quater»
potesse bloccare questi finanziamenti. «Oggi il
Governo invece ci ha detto formalmente che
possiamo andare avanti. Speriamo che l’im -
pegno preso da Schillaci e Fitto sia mante-

nuto». L’ipotesi, dunque, di un taglio di 1,2
miliardi destinati alle regioni è stata scon-
giurata dal ministro Schillaci, smorzando il
grido d’allarme della Conferenza delle Regioni
« i cui assessori sono per la maggior parte di
centrodestra» ricorda il capogruppo del M5s in
Consiglio regionale Marco Galante. «Avevamo
sentito parlare di rimodulazione dei fondi -
continua Galante - e depositeremo una richie-
sta di audizione dell’assessore Palese per sa-

pere ora come stiano
realmente le cose».

Non è l’unica buo-
na notizia per la sa-
nità pugliese. Nei
giorni scorsi, infatti,
la Giunta ha coperto
il deficit sanitario
per il 2023, utilizzan-
do le risorse del fondo
vincolato, in modo da
accelerare il rientro
nella gestione ordi-
naria dopo gli anni
dei piani di rientro.
In pratica, in base ai
dati del preconsutivo
2023, il deficit sanita-

rio si chiude a circa 39 milioni, a fronte dei 403
milioni con cui si era chiuso il preconsuntivo
2022. A chiusura d’anno, col consuntivo, il de-
ficit 2022 si era poi attestato a 144 milioni grazie
al trasferimento di 230 milioni di euro a titolo di
copertura del «payback» per i dispositivi me-
dici. In pratica, la Giunta regionale adottò una
riduzione di tutte le spese dell’amministra -
zione e utilizzò parte delle risorse del fondo
vincolato. Rispetto al 2022, lo scorso anno l’ul -
teriore riduzione della forbice tra costi e ricavi
è stata resa possibile anche dal maggiore tra-

sferimento di risorse statali, pari a circa 300
milioni per la Puglia (4 miliardi per tutte le
Regioni): nel riparto del Fondo sanitario na-
zionale sono stati, infatti, inseriti gli attesi
criteri sull’indice di «mortalità» e «depriva-
zioni» da tempo rivendicati dalla Regioni del
Sud. In ogni caso, evidenziano dalla Regione,
nel 2023 sono anche aumentati i ricavi (oltre 190
milioni) grazie al mancato «payback» e sono
stati ridotti i costi (circa 84 milioni) intervendo
sui tetti di spesa sia nella farmaceutica che
negli accreditamenti.

«Non possiamo però continuare a coprire il
deficit con risorse straordinarie oppure a con-
tenere l’esplosione del deficit con provvedi-
menti di blocco delle assunzioni, tranne il tur-
nover, come è stato fatto l’anno scorso. Tranne
le strette alla spesa decisa dalla Regione - ac-
cusa Fabiano Amati (Azione) - non c’è infatti
alcuna traccia importante di efficienza nella
gestione delle Asl. La riduzione delle spese e
degli sprechi è avvenuta, perlopiù, solo per i
blocchi della spesa decisi dalla Regione, men-
tre il deficit prodotto dalle aziende sanitarie è
stato solo leggermente inferiore rispetto al
2022. La riduzione di spese e sprechi, infatti, è
stata registrata in misura leggerissima su far-
maceutica e dispositivi». Per questo il pre-
sidente della commissione Bilancio intende
approfondire il tema, compresa la riduzione
della mobilità passiva, nella riunione di lunedì
prossimo. «Le maggiori risorse ottenute dallo
Stato avrebbero dovuto essere destinate ad am-
pliare servizi e prestazioni, piuttosto che a
contenere un deficit da inefficienza. La Re-
gione non può svolgere, usando risorse diverse
da quelle destinate alla sanità, il ruolo di padre
che tappa i buchi dei figli indisciplinati», con-
clude Amati.

[red.p.p.]

FONDI EUROPEI
I CONTI DELLA PUGLIA

I BILANCI DELLE ASL
Nel 2023 addio alla copertura del payback e
riparto più ricco dal Fondo nazionale. Amati: la
Regione tappa i buchi dei manager inefficienti

OSPEDALI PUGLIESI Migliora la tenuta dei conti sanitari nel 2023

Il ministro Fitto e il governatore Emiliano
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Raggiunto dopo 10 anni
l’equilibrio finanziario
La certificazione della Corte dei Conti per il Comune di Foggia

FOGGIA
Palazzo di
città, sede del
Comune

.

l Il Comune di Foggia ha raggiunto la completa
attuazione del Piano di riequilibrio finanziario plu-
riennale. A certificarlo formalmente la Corte dei
Conti, sezione regionale della Puglia, al termine della
Camera di Consiglio del 15 marzo.

I giudici amministrativi con la deliberazione n.
31/2024, notificata al Comune, sulla base delle de-
duzioni rese e di tutta la documentazione prodotta
dall’Ente e dall’organo di revisione, unitamente alla
relazione di monitoraggio e alla relazione finale sullo
stato di attuazione, ha dichiarato chiusa la procedura
di riequilibrio finanziario pluriennale di durata de-
cennale (2013/2022) del Comune di Foggia, eviden-
ziando che gli obiettivi del risanamento stabile e
duraturo sono stati raggiunti.

La Corte dei Conti nel riconoscere il lavoro svolto
dal Comune di Foggia in questi anni raccomanda
l’Amministrazione di attenersi a comportamenti con-
formi alla sana gestione finanziaria e proseguire nel
monitoraggio e nell’adozione di ogni iniziativa fi-
nalizzata a superare alcune criticità. Invita ad as-
sicurare un costante e rigoroso monitoraggio, anche
in raccordo con l’organo di revisione, sulla congruità
dei Fondi Infine raccomanda di porre in essere ogni
azione utile a rafforzare la capacità di riscossione

delle entrate e di recupero dell’evasione tributaria.
“E’ una notizia che ci rincuora e ci fa ben sperare

per il futuro della città - il commento della sindaca
Maria Aida Episcopo e dell’assessore al bilancio
Davide Emanuele -. L’uscita dal fondo di rotazione ci
permette di guardare in prospettiva con maggiore
fiducia e sicurezza, aprendo le porte a una gestione
meno vincolata delle risorse comunali ma non per
questo meno oculata. Purtroppo, dieci anni fa il
ricorso a questo particolare strumento di finanza
pubblica si rese necessario per evitare il collasso della
città con conseguenze disastrose per le cittadine e i
cittadini. Sarà nostra cura tenere in ordine i conti, al
fine di evitare che situazioni analoghe si possano
ripetere. Guardiamo ora al futuro di Foggia con
maggiore fiducia e serenità. Il pronunciamento della
Corte dei Conti è un risultato fondamentale e atteso
che testimonia l’ottimo lavoro svolto in questi anni
dalla tecnostruttura, che sentiamo il dovere di rin-
graziare, a cominciare dal dirigente responsabile,
Carlo Di Cesare, insieme al Collegio dei Revisori. Con
il loro lavoro hanno saputo gestire egregiamente
questo lungo periodo di vincoli e prescrizioni riu-
scendo, nonostante tutto, a preservare la salute eco-
nomica dell’ente”.

Unica concessionaria di
Foggia e provincia

Unica concessionaria di
Foggia e provincia
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Elezioni vicepresidenti Giovani Confindustria Foggia
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L’incarico della vicepresidenza in seno al direttivo dei giovani imprenditori è stato assegnato a Consiglia Cifaldi - Newcall

Cifaldi Srl - Settore Edilizia; Rachele Capobianco - Vincenzo Capobianco e Figli Srl – settore Meccanica; Giuseppe Zichella

- Zichella Srl - Settore Trasporti e Francesco Paolo Fantini - Settore Laterizi

Redazione
19 marzo 2024 13:28

un mese dall’elezione a Presidente di Confindustria Giovani Foggia avvenuta il 19 febbraio scorso, questa mattina
l’imprenditore Bruno Pitta, presso la sede provinciale, ha guidato la prima riunione del Consiglio direttivo

che all’unanimità ha votato le quattro cariche della vicepresidenza.

L’incarico della vicepresidenza in seno al direttivo dei giovani imprenditori è stato assegnato a Consiglia Cifaldi -
Newcall Cifaldi Srl - Settore Edilizia; Rachele Capobianco - Vincenzo Capobianco e Figli Srl – settore Meccanica;
Giuseppe Zichella - Zichella Srl - Settore Trasporti e Francesco Paolo Fantini - Settore Laterizi.

Le operazioni di voto sono state coordinate dal direttore generale di Confindustria Foggia, dott. Enrico Barbone

“Il Consiglio direttivo che ha un’età media di 30 anni, compresi i neo eletti vicepresidenti, che mi onoro a guidare in
questo triennale mandato di Presidente dei Giovani Imprenditori di Foggia, costituisce una squadra caratterizzata da più
espressioni lavorative, che è mossa dall’entusiasmo per poter offrire un contributo, fattivo, di crescita del tessuto socio-
economico della Capitana. Stiamo già a lavoro, altresì, per avviare una sinergia anche con gli altri ordini professionali
giovanili, nel solco del protocollo d’intesa sottoscritto a dicembre. L’obiettivo è la condivisione di idee e progetti da
attuare in simbiosi e che guardino allo sviluppo di un territorio dall’enorme potenziale” sottolinea Bruno Pitta.

ECONOMIA FAETO

I giovani foggiani di Confindustria eleggono i quattro
vicepresidenti: trent'anni l'et¨ media

https://www.foggiatoday.it/
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.foggiatoday.it%2Feconomia%2Felezione-vicepresidenti-giovani-confindustria-foggia.html
https://twitter.com/intent/tweet?text=I+giovani+foggiani+di+Confindustria+eleggono+i+quattro+vicepresidenti%3A+trent%27anni+l%27et%C3%A0+media&url=https%3A%2F%2Fwww.foggiatoday.it%2Feconomia%2Felezione-vicepresidenti-giovani-confindustria-foggia.html
https://wa.me/?text=I+giovani+foggiani+di+Confindustria+eleggono+i+quattro+vicepresidenti%3A+trent%27anni+l%27et%C3%A0+media+%40+https%3A%2F%2Fwww.foggiatoday.it%2Feconomia%2Felezione-vicepresidenti-giovani-confindustria-foggia.html
https://www.foggiatoday.it/economia/
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Alla riunione era presente anche Rocco Salatto, in qualità di 'Past President' e nuovo Presidente di Confindustria Giovani
Puglia, il quale ha evidenziato lo strategico ruolo della formazione giovanile per la crescita della Capitanata. "In questo
triennio di lavoro il gruppo dovrà essere abile nell’attuare soluzioni di condivisione lavorativa, sfruttando il proprio
ruolo istituzionale, anche in apertura con le strutture regionali e nazionali di Confindustria”.

Queste le dichiarazioni dei neo eletti, a partire da Consiglia Cifaldi, 38 anni, amministratore unico della Newcall Cifaldi
Srl, specializzata nella gestione impianti di betonaggio in Puglia: “Colgo questo ruolo in seno a Confindustria Giovani
Foggia con l’entusiasmo di un’imprenditrice che guarda ai Senior con lo spirito di fare squadra, coltivando l’idea della
propositività collettiva per offrire un contributo di progresso al territorio della Capitanata”.

Rachele Capobianco, 27 anni, responsabile marketing di Capobianco Trattori e Capobianco Organic Farm, impegnata nel
settore del commercio di macchine agricole e della produzione biologica, evidenzia “la vitalità giovanile ed il bene per il
proprio territorio della nostra squadra di Confindustria, che guardi con maggiore attenzione alla trasformazione digitale
del nostro lavoro”.

Francesco Paolo Fantini, 26 anni, amministratore dell’azienda del settore laterizi Ala Srl, sottolinea “il grande amore per
la Capitanata da parte del nostro giovane gruppo provinciale giovanile, la cui maggioranza è caratterizzata da persone
che, dopo essersi formate accademicamente fuori, sono tornate alle radici per mettere a disposizione del territorio
imprenditoriale il proprio know-how”.

Giuseppe Zichella, 30 anni, amministratore della Zichella Srl Trasporto veicoli in Italia ed Europa, evidenzia “il nostro
grande entusiasmo nel lavorare per contribuire all’evoluzione imprenditoriale della Capitanata, terra straordinaria, fatta
di talenti che qui vogliono restare perché credono nel grande potenziale di crescita”.
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https://twitter.com/intent/tweet?text=I+giovani+foggiani+di+Confindustria+eleggono+i+quattro+vicepresidenti%3A+trent%27anni+l%27et%C3%A0+media&url=https%3A%2F%2Fwww.foggiatoday.it%2Feconomia%2Felezione-vicepresidenti-giovani-confindustria-foggia.html
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